INFORMACIONES

Vienen deportistas | Hay cosas de Venezuela

Anoche circuló esta da como cierta.

primer vapor.

en cuarentena, pues el comité organizador no y sugestivo, para hacer para el público. sabe nada a este respecto. ver la bondad del artícu-

clausuró ayer su labor del año

Según dijimos en nuestra edición de ayer, los señores Regidores que más se impone es verificaron anoche la reunión de clausura, dando por terminada su labor en el presente año.

Se nombraron las respectivas comisiones según lo ordena la ley de gozan de pertecta salud. cibs municipales y se conoció de varios asuntos pendientes de tramitación.

El Play Ground carece de alumbrado

Se ha instalado el Play Ground en la Plaza Gar-Cía Flamenco, y los co- Ayuntamiento la nómina misionados de este traba- de los precios que serán jo no han concluido su cobrados por entrada al obra.

las noches este sitio para año. Son los siguientes: darse cuenta de la falta | Asiento a palco por día de luz.

noche es numeroso y lla- da general d 0.50. En. mamos la atención a trada de carros con venquien corresponda para tas a la galería e 3.00. plaza.

que se imponen!

lo que ofrece al público; Sombreroen mano de Panamá. Nuestro Municipio se impone meterse en la después de las comidas y durante los ratos que uno tiene desocupados fumarse un aromático cigarrillo Astorga. Esto lo hacen omuchas gentes y administración de servi- Por eso es el cigarrillo que más se vende.

que estaban en Secretaria El comité olímpico entrada a los espec-

táculos

Fue comunicada al Estadio durante los jue-Hay que visitar por gos olímpicos de fin de

El gentío durante la principal & 2.00 y entra-

que ordenen a la mayor No nos parecen exabrevedad posible, la co- gerados los precios y es lel Estadio.

Fueron nombradas las comisiones municipales

lebrada anoche por el Ayun Ing. don Juan Matamoros y la opra salió admirable de Debutarán mañana sába. forjan en su mente algunos Londres...... 375 bradas las comisiones que de Quirós y don Manuel Fallas. Servicios Municipales han de funcionar del primero de enero próximo en adelante. Quedaron organizadas así: Villarreal.

VIAS PUBLICAS

Ing. Ricardo Pacheco Lad ra, log. R.fae. N. Tristão y don José Miguel Córdoba. Suplentes: log don Efralm Artavia, Ing. don Ricardo Coto Fernández y don Emilio Diez Muñoz.

En la sesión municipal ce [CANERIA Y CLOACAS]

acuerdo con la nueva Ley de Suplentes: Ing. don Danlel Gonzá'cz Víquez, Ing. don Federico Gutiérrez Braun y don José Miguel Rodríguez pasión. El público la aplan.

HIGIENE

Granda, Dr. don Carlos Pu po y den Francisco Arias, Dentista, Supleates; Dr. don jusé María Berrionnevo, Dr. don Roberto Quesada y don Juilo Pigueros, Farmacéuti-

Casas modelos

Tenemos ya serios in-Se impone un descanso formes de que en el vapor birán la bendición nupcial grata noticia, que no pu- regular por lo menos una "Turrialba" que llegará dos seres unidos por el do ser confirmada por vez al año para recupe- a Limón el día 25 del amor, el caballero don nuestro cronista, pero en rar las fuerzas perdidas presente mes, vienen tres Ricardo Hernández R. y los círculos deportivos se en el trabajo; se impone casas modelos las cuales la señorita Arabela Baun paseo a Puntarenas se exhibirán al público rahona Madriz. Parece que el Gobier- en el verano para seguir durante los días de las no de Venezuela se in- la moda y darse un baño Fiestas Cívicas en el Par personales que adornan teresa por enviar varios de mar; se impone la que Morazán, lugar es- a esta pareja, no es de

La noticia la ponemos productor un buen anun- Roja, otra para la Socie- felicidad perdurable. cio comercial, económico dad Cooperativa y otra

algo inevitable; pero lo Castillo, quien acaba de manencia.

Nupcial

Mañana, sábado, reci-

Dadas las prendas equipos de su país, los compra de un elegante cogido por la Comisión. dudar una ventura eterna cuales estarán aquí en el flux para las fiestas de fin Vienen tres tipos de en el hogar que hoy se de año; se impone al casas. Una para la Cruz forma con auspicios de

tornar al país procedente

Viene a pasar los días política porque a más de Hoy estrechamos la de Pascua entre nosotros ser un deber del ciuda- mano de nuestro buen La Prensa le saluda dano, es algo que atrae, amigo don Rigoberto y le desea una grata per-

La corrida del domingo próximo

Probando los toros

En la tarde de ayer, uno de los toros, y Al vos y apartarlos para la Mañana se probarán corrida del domingo.

Salieron varios toros do hoy. reros.

alcanzado y volteado por

los toreros estuvieron manseño, rápido y oporprobando unos toros que tuno, hizo el quite y se acababan de llegar para llevó el toro a los medios seleccionar los más bra- salvando al compañero.

otros toros que han llega-

ellos superiorísimos que dido numerosos palcos y entusiasmaron a los to- muchas entradas, pues esta corrida ha desperta-, y Un - banderillero fué do verdadera espectación.

Crónica Teatral

LA DAMA DE LAS CAMELIAS

de 3.00, sdem a galería cruzó anoche por el Teatro América, viviendo de nuevo que había amado, Dumas y el más célebre de los mora, es el del cultivo de locación de las luces de de esperarse que durante perdonó a Margarita Gautler excéntricos. arco necesarias en dicha las olimpiadas se llenará porque en unos días de amor Al conversar anoche con había espiado todas las lo u | Enhart en el Hotel Francés, e debe el temor que algu sas de su vida.

> tanto dinero le dió al hijo de catorce artistas que le acom la XII, cuando en verdad, Dumas, es ya agua pasada; pañan dirigamos un saludo no corresponden los elemenpero todavia conmueve y de cortesía a los demás de tos que sustentan esa em conmoverá a las almas sen. San José, a las autoridades, presa la claridad del negocio.

Trabajó toda la compañía general. que hizo una viarganita llena dió con gran entusiasmo.

sábado en el Teatro Adela en función popular, y les auguramos un lleno tan grande o más si cabe que el que tavleron el miércol.s con "La Mujer X".

Un ramalazo sentimental | CORTESIA DE ALE-GRIA Y ENHART

Como habíamos anuncia. con "La Dama de las Came do, ayer llegó a nuestra por el tamiz de la discusión." llas", el logéouo romanticis-| capital la célebre compañía mo de hace ochenta años. de variedades que dirigen palpitante interés, por el Como Cristo perdonó a la Alegría y Enhart, el más grave perjulcio que a los Magdalena por lo mucho garnde de los malabaristas contratistas produce su de

lo primero que nos encargó nos diputidos presentin al La famosa comedia que lue que en nombre de los il cutir estos días la cláusu de Tomás Fernández a la prensa y al público en la diafanidad de su actua

conjunto, sobresallendo la do en el Teatro Moderno. diputados. primera actriz señora Díaz Entre los números de su repertorio traen una revista de laterés y vibrante de titulada "Oro, Seda, Sangre racteres, creemos, que esos y Sol" que ha armado un camp s no serán áramos lo. alboroto en todos los teatros.

"La Dama de las Came- del espectáculo ya juzgará en aquella zona el resurgi. Dr. don Gustavo Odlo de llas" se repetirá mañana el público en la noche de manana.

B. M.

Suscribase Ud.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

del idioma Un diputado, don Ernesto Ortiz Odio, ha presentado un proyecto de ley que prohibe el uso de palabras extranjeras, para denominar compa-

Por la pureza

NOTA EDITORIAL

ñías, empresas, casas comerciales y marcas de fábrica.

En México, en Panamá, en varios países, se ha establecido esa misma prohibición, para acabar de una vez con el abuso de términos extranjeros que se venía cometiendo.

Los pueblos tienen un perfectísimo derecho a defender la pureza de su idioma, y el idioma castellano, tan depurado, tan extenso, tan sonoro y expresivo, es sobradamente rico para no necesitar préstamos de otros idiomas.

El idioma es la expresión del alma de un pueblo y del espíritu de toda una raza. Defenderlo es defenderse a sí mismo, es detender toda la tradición cultural y mímica, el conjunto de ideas y sentimientos que nos legaron tantas generaciones en continuo estudio.

La grandeza histórica de España, el progreso y la vida de América española, todo cuanto sentimos pensamos está perfectamente unido a la lengua castellana. Amarla es amar nuestras glorias, abandonarla sería tanto como abandonar nuestra propia historia para que fuera desvaneciendo en el transcurso del tiempo.

El señor Ortiz Odio, presentando ese proyecto de ley, cumple un alto deber patriótico. Es de

esperar que no encuentre oposición.

El Congreso resolverá en la sesión fijó los precios de muy aceptables, dos de Ayer ya se habían pe- de hoy todos los asuntos pendientes

período de vacaciones.

que han quedado en suspen preferente. so, y casi todos han pasado

Uno de los asuntos de más banano en el Pacífico.

No comprendemos a que clóa, a esus peligros que New York 400 % 00

Nosotros, que vemos esta contratación bajo otros cafecundus, porque esa empre De la belleza y el interés sa viene dispuesta a sostener miento pacional, abriendo esos campos a la vida del trabajo, ofrecléndolos a todos los que a eilos quieran acudir, como centro de to Ma Licores Embutidos

Así creen los interesados, los fines que persigue esa esto es lo que les corres | colectividad, que viene pasi ponden a los Padres Cons. blemente a llenar en aque criptos, antes de decretar su lla región del Pacífico, una sentida necesidad, pues que Hoy es la última sesión según expone blen claro todel año, y según lo expresó do su articulado, tiende al el señor Presidente del Con mejo amiento y progreso de greso, antes de tomar este esa rama de la vida nacio Alto Cuerpo sus vacaciones, nal, a la que los Gobiernos dejarán terminada su labor. y los ciudadanos todos, de-Son pocos los proyectos bemos prestarle atención

> Habiendo llegado Balsa Blanca extranjera se venderá a mitad del costo Un colón libra ALMACEN

Hoy a las 10 horas París 108 España.... Bélgica 99 1/2 Amsterdam oro a. 40 1/4 Dólares sobre

das las experiencias para el Salsa tomate Té Jairas gro d: u gran porvenir. Higos secos aceitunas. No parcee may loable Almagen La Magnolia

Belría....

más I OJO

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR -- GERENTE ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

"REDACTOR: BERNARDO MERINO

ADMIN'STRADOR

RAFAEL FONSECA CALVO

Agente General de Anuncios: BELISARIO LORIA

E HTORES: SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7º Av. Este Nº 344 - Apartado P

Nota del día

OPERETA O VAUDEVILLE

El principe, ella y el marido

En los tribunales de Londres se está viendo estos días un proceso seus cional y divertido, que podría servir perfectamente para un picante vaudeville o para una ope reta con música de Frank Lear. Ni "La viuda alegre" ul "El Conde de Luxemburgo" podrían competir en gracia y en picardia, con esta que se le po iría titular: "El príncipe, ella y el marido" o "Los contrrabandistas del amor"

Hace tiempo liegó a Londres un Príncipe India, hijo de un famoso Rajá, cargado de dinero y de alhajas. Víajaba de Incógnito, acompañado de un edecán, solo por el placer de conocer las grandes capitales de Europa.

Fue en el balle de la Victoria donde el Principe conoció a la señora Robinson, una mujer de treinta años, de ojos fosforecentes y belleza fascluadora. Iba ella acompañada de su amiga la señora Bevan, otra mujer de una hermosura que quita el sectido. El Príncipe se enamoró locamente de la señora Robinson y se propuso conquistar su corazón a todo france, aún sablendo que la magnifica mujer era casada.

Ella, vanidosa y egoísta (amorosa no), se dejaba que rer. Su único propósito era explotar (ella sola) la pasión delirante del Príncipe, pagándole, eso sí, con todo lo que

una mujer puede dirle al hombre.

Perc, quizás sía ella saberlo, se formó a su alrededor una conspiración de apachismo aristocráti o, en la que figuraban su marido Mr. Robinson que es un señorito chu lo; el amigo del marido Mr. Newton que es un golfo con levita; su amiga la bella Bevan que necesitaba dinero con urgencia y el proplo edecán del Príncipe que quiso tener su parte en el negocio.

Preparado mínuclosamente el chantage, la Robinson so por este litoral, ha y la Bevan, como amantes respectivas del Príncipe y de su edecán, mercharon con ellos a París en vieje de placer. Pero en el mismo tren les seguisa el marido que lba a negociar con los encantos de su espasa y el amigo enre-

dador y novelero.

En París se produjo la escena culminante de esta comedia modernista. El edecán y su amante la Bevan proporcionaron los detalles y preparaton la sorpresa. Ellos se las arregiarían de manera que qued ra abierta la habitación del Príncipe en el momento culminante del idillo. El amigo del marido, parado frente al hotel, esperaría la se ñal que se le haría desde un balcón agitando un pañuelo.

Y llegó el minuto trascendental. Se agitó el pañuelo, penetró el amigo, abrió la habitación del Príncipe, y en descripciones por com nombre del marido 'ultrajado' cruzose de brasos en actitud pleto y disciplinado saca retadora y dramática. La bellísima Robinson, en traje de Eva, saltó del lecho, furiosa como leona y clavó sus uñas ro: adas en el rostro del intrus . "¡Ah, esposo bruto!¡To do esto sabe hacer!" El Príncipe se atemorizó presintien do una tragedia: "Hermosa, por Dios, que al fin y al cabo es tu marido" Y el latruso, serlo grave, se limitó a decir: Ayer se le obsequió en el Almacen La Magnolia 3 "Bueno, ya tengo la prueba; buenos días señor."

Al Principe se le casa el mindo encima Una acusa: clón, un proceso, un escándalo terrible, y allá en la Indial de fieras pasiones y agitaciones peligrosas, el tropo de su padre se tambalearía y hasta podría caerse. A todo coste | era preciso evitar el escáudalo, y tres días más tarde, el edecão entregaba a Newton dos chekes firmados por el l

Entre los "socios" hubo quien se opuso a "gratificar" al marido por demasiado slaverguenza; pero Newton, que sabe lo peligroso que pueden ser las complicaciones, le entregó al marido veinticiaco mil libras esterlinas.

Para negociar uno de los chekes hubo que ir a la India, y allá se negaron a pagaria; pero como entre picaros andaba el juego, hubo quien cobró el cheke en

Londres con una firma falsificada.

Esta audacia, que cae en el Código Criminal, echó a perder el asunto. La policia inglesa, que estaba perfectamente enterada de la comedia chant gista y se resistía a intervenir porque razones de Estado aconsejaban silencio, intervino, al fia, a petición del Banco de Londres, que había sido estafado, y el secreto desapareció para abrirles proceso a los distinguidos chantagistas.

A las sestones de la vista del proceso asiste la mejor sociedad de Londres, y en ella se ha desmenuzado la carisima aventura del Principe con tintos y tales detalles

que barlan reir al Aretino y a Bocaccio. A peser de todo, el nombre del Principe no se ha hecho público, aunque suponen que se trata del joven

Fiestas religiosas en Santa Ana La Facultad de Medicina

nos suministran, para los Presbítero Zavaleta por días 24 y 25 del corriente el entusiasmo que siemlar amigo Presbítero don de la Santa Iglesia en Manuel Zavaleta una sun aquella región donde tan tuosa fiesta de Navidad. to se le quiere y estima.

la primera comunión, de de salud. manos del Ilustrísimo Nosotros hacemos vo-Volio.

Según las noticias que, Felicitamos al señor prepara nuestro particu- pre mantuvo por el culto

La muy distinguida También sabemos que señora doña Nelly Delpara el día de Año Nue- gado de Gómez, se envo recibirán varios niños cuentra bastante delicada

Monseñor don Claudio tos por su pronto restablecimiento.

El Famoso 88

FRENTE AL PASAJE JIMENEZ -- SAN JOSE C. R. Gran surtido de casimires ingleses de pura lana.

Centro América

De Honduras

Prensa". - San José - E Dr. Juan Angel Arlas de Guatemala envió un telegra ma al Dr. Saturnino Medal eo que manifiesta que ha si do sinceramente complacido al saber fórmula presidencial Paz Barahona Quesada Puer son hombres que garantizan orden y conclitación El Gral Tiburcio Carías tué ovacionado en Sao Pedro Sula por del partido nacionalista. M bernativo levántase por de recho, estado de sitlo que de hecho estaba suspenso desde hace un mes y medio a esta parte. - Corresponsal

San Pedro Sula.—A 'La Prensa".-El Gral. Tiburcio Carias, a su par sido objeto de las mani festaciones más entusias tas y delirantes de parte de sus amigos. Como gi ra obedece al convenci miento entre sus correli gionarios que deben apo yar y votar por la nueva fiestas de navidad. fórmula. Paz Barahona, nacional ha acatado sus rá triunfante en los ban cos comisales a la forma a que patrocina su que nos Franceses y Españorido y admirado jefe. les.

Tegucigalpa - A "La Hotel Internacional con un gran banquete y en la noche con un espléndido baile en el Hotel Califor nia. Hoy partió para el Puerto Cortés el general Carias .- 1 Norte.

> Tegucigalpa, 16-En Cronista.

albañil don Arcadio Ca. tral Eclesiástica para de- tora de las artes. brera padre de apreciable familia.

Sólo en los barrios de Veracruz y San Francis co han comenzado las la sreparaciones para

La Alcaldía costeó los Quesada, el gran partido funerales de la antigua profesora doña Elena Langlado. — "Heraldo de Sonsonate",

Conservas Rodel. Vi-

heredero del Maharajá de Cachemira, pote ntado asiático cuya riqueza es fabulosa y cuya posesión en el Indostán es formidable.

He ahí los inconvenientes de ser demasiado enamorado, demasiado ingénuo y demasiado rico sobre todo.

No tardarán mucho a enviarnos este asunto desde Principe por valor de ciento cincuenta mil libras esterliaas. Viena convertido en una espléndida opereta de suntuosi dad y de pecado.

BERNARDO MERINO

defiende al Dr. Masbou

Salón de la Facultad de Medicina de la República, San José, a las veinte horas del dieciséis de diciembre de mil novecientos veinticuatro. Los infrascritos miembros de la Directiva de la Facultad de Medicina de la República, comisionados por el artículo (f) J. M. Barrionuevo quinto de la sesión del día tres de diciembre del colos hechos y la actitud del doctor don José Tomás Masbou en relación con recientes lugar en Santiago de Puriscal, certifican: que han estudiado minuciosamente los locumentos, telegramas quejas habidas, y sin lugar a juda la actitud del Doctor Masbou, quien ha procedido antes citado es digna de encomio y ha sido discreta des- médico y como caballero.

de el punto de vista cientifico y social. Al mismo tiempo declaramos que en los muchos años que el Dr. José Tomás Masbou ha ejercido su profesión en este país, su conducta hal'sido' intachable y muy correcta.

(f) Constantino Herdocia

El anterior informe fue riente año, para estudiar leído y aprobado por la Junta de Gobierno de la Facultad de Medicina en la sesión celebrada a las veinte horas acontecimientos que tuvieron del diez y seis de diciembre de mil novecientos veinticua-

> Como se ve, queda patente la injusticia de los ataques que se le dirigieron al Dr. siempre correctamente como

Abundio Seco

MERCADO - San José - FRENTE A LA PROVEEDORA Bicicletas para hombres, jóvenes y niños. Armas de fuego. Casimires y gran surtido de Loza. Todo a precios bajos

El patrimonio artístico de las Iglesias

Conversando ayernues [fender el arte sagrado" en esta reanuda sus la- tro cronista informativo Los Obispos nombrabores 'El Cronista', diri- con un alto representante rán en sus respectivas Anilgar. - Por decreto gu- el canje de todos sus co- ha mandado una circular los objetos sagrados y legas de Centroamérica. a todos los obispados, dán artísticos y conseguirán Hay confianza general doles instrucciones res la cooperación de los to de los negocios para- de arte de las Iglesias lizados por la guerra. - católicas. El Cardenal Gasparri anuncia que a aquí el antiguo maestro Papa una Comisión Cen de la iglesia como protec-

más de tres mil miembros gido por Paulino Valla. de la Iglesia, pudo saber diócesis, comisiones que dares. Espera este diario que el Cardenal Gasparri harán un inventario de en la paz de la República. pecto a la conservación y museos para contribuir al Se espera restablecimien protección del patrimonio desarrollo de la cultura artística con publicaciones y otros medios, pro-Hoy dejó de existir este fin ha instituido el siguiendo así la tradición

de Alcides Chapatte

Recibió una gran cantidad de NOVEDADES de última moda en artículos de plata, joyería y relojes que realiza a precios baratos por motivo de cambio de local.

Aprovechen esta ocasión para hacer compras a menos del precio de costo, que será solamente en este mes de diciembre.

BAJOS DEL BANCO KEITH

USE EN SU CASA Para pisos y muebles se GARANTIZA

su BUENA CALIDAD

Telefono 378

ALMACENES

Novedades para regalos en Noche Buena - Grandicso y variado surtido

Por cada COLON que usted invierta en esta Casa le da derecho a participar en el GRAN SORTEO DB OCHO PREMIOS que se esectuará en NOCHE BUENA

DELCORE ARONNE & CO.

Y RUSOS El miedo al comunismo

Relaciones Extranjeras y dor de Rusia en la capital cia, que todos los sucesos de Francia, llegaron a París ocurridos en Europa duran con intervalo de pocas horas te la última década. uno de otro.

es con objeto de entrevistar al Primer Ministro Herriot, para deliberar sobre asuntos de mutuo Interés para Inglaterra y Francia, antes de proseguir su viaje hacia Roma, para asistir al Conse jo de la Liga. Hasta la fecha, se ignora el alcance de esta entrevista. Desde luego se da por descartado que los problemas del Norte Africa y de Egipto, serán flota. A este propósito se abordados.

dice que Mr. Chamberlain tratará de conocer exacta. mente las concesiones que ky, al paso que los otros se Francia está dispuesta a han convertido al bolchevis hacer en relación con el protocolo de la Liga para introducir ciertas modifica clones que lo hagan acepta. ble a loglaterra y a sus dominios.

Otro asunto de gran lote rés que será debatido entre ambos estadistas es el de las relaciones con Moscú.

Mr. Chamberlain disfruta de grandes simpatias en lo siguirate: Francia por el hecho de que slempre se ha mostrado pro picio a su causa y habla fran cés correctamente, pues sus agentes propagandistas ni abril de 1921. Atticulo 1º. - Se primeros años los pasó en un colegio de París.

Esto no quiere decir que entre Herriot y Chamberlain que la Embajada rusa en Pano vayan a surgir divergenclas, pero serán siempre dife ción pasaportes a cuantos renclas amistosas.

LAVISITA DE KRASSIN

liegada del Embajador Kras slo, París entero se pregun ta en estos momentos cuál rá el resultado de su visita Krassio está reputado como munista moderado; much más que squelles que for maráo parte de su comitiva.

Aunque el comunismo no que aprovecharán la oportu. blo. nidad para consolidar su renombre y prestigio. El he. mistas.

han despertado más horror

La visita de Chamberlain los ingleses, se han convencido de que todo movimiento aquel periódico son honorables, Pues bien, señor Director, ya tinguidas y honradas Los duelo, presentamos nuestro apálisis una agitación comunista más o menos velada.

Los disturbios de Túnez, se deben directamente a propaganda radical que recordará que los restos dispersos del ejército ruso del general Wrangel, se refugla ron allí, así como parte de la señala como curloso, el herefugiados siguen leales al antiguo gobierno de Kerens.

sublevación comunista ocu. rrida en Esthonia, han amortiguado el entusiasmo que se sentía por los bolchevi. ques en los centros radicales de Francia.

en un artículo firmado por August Gauvalo, decía ayer aquí la resolución tomada por la compos ura.

"Tengamos mucho culda do de que los colegas de cente: «Sesión 6° ordinaparia ce- aquí digo. Krassin no se conviertan en la Embajada rusa sea un cen tomó en consideración una comu- las bajezas de los difamadores tro de agitadores.

rís, no distribuya a discre. agentes comunistas los soll citen. El camarada Krassin, viene con dinero a flor de la Por lo que concierne a la bios. El embajador ruso pro persona o personas que esta Jun PAZO curará las Almorranas, simples, clama que la unión de los madre. Estemos alertas y démosle a entender que sabe mos quien es él y gulenca son sus representados".

Este es una de tantos to está arralgado en Francia, ques de alarma que la prenexisten caudillos radicales sa francesa ha dado al pue.

cho de que la bandera roja ce así. "En el mundo civill flotará pronto sobre el edifi- zado no hay términos me clo de la Embajada rusa, se dos. En presencia de la hirá explotado por los extre dra comunista es necesario defenderse o perecer".

París .- Por una coinciden Los asuntos de Tonez y Muy señor mío: cla peregrina, Austen Cham los temores de Inglaterra berlain, Ministro Inglés de por sus dominios en el Asia, lencia ha dado cabida en su im reparación de dicho mueble, a fin Leonidas Krasslo, Embaja. hacia el comunismo en Fran dencias de esta ciudad, me permi. sufra otro danc, se dispone darlo amigo que hoy día descansa ron un hermoso discurso,

nacionalista, es en último

ha hecho desde Bizerta. Se dónimo, como seudónimos son norabilidad hay en el fondo del En los centros políticos se cho de que, parte de estos público.

Estos detalles unidos a la

El "Journal des Debats", discutible.

soviets y la república france sa son hijos de una misma

"Le Temps" a su vez, di-

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

THE REAL PROPERTY OF THE PERSON OF THE PERSO

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

STREET STREET STREET, STREET STREET, STREET STREET, STREET STREET, STR

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

Lea "La Prensa' todas las tardes.

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gaseosas

Lager grande y pequeña

Carta abierta

Liberia, 14 de diciembre de se acordó: que no habiendo en con la triste noticia del al difunto a cada 100 varas,

Sin José

de personas que si juicio de contrato correspondiente».

pariente muy cercano, o sea el del público lo juzgue! Inspector de Escuelas de este Cir Así el señor Gonzalo Armas,

El señor Faerron, en "La Nue- misma arma de la falsedad. va Prensa" Nº 1019 de 9 de este sensato del país, desde el momensedades propias en él.

un pueblo que bien le conoce y del billete. sabe hasta de lo que es capaz.

rron hable de purezas, es necesa. Costó mucho hacer que lo devolrio que esté limpio y esto es muy

Junta de Educación de este distrilebrada a las 15 horas del 4 de nicación de solicitud del señor así lo exige y punto final. "Asimismo es de esperar Licenciado don Francisco Faerron referente a que se le alquile el señor Director. piano perteneciente a esta Junta, comprometiéndose a pagar mensualmente el precio del arriendo, a cuidarlo como si fuera propio (15 MIMUHHAMAS SE CURAN y a devolverlo cuando se le pida, en buen estado, a juicio de la

la Escuela persona idónea para fallecimiento de un amigo un responso en allvio y Señor Director de La PRENSA el mauejo de dicho piano y habiendo sufrido el teclado detención con motivo de las lluvias pa Ya que Ud. con tanta benevo sadas, ocasionando un gasto de portante diario a las correspon- de evitar que en el presente ano horas de la mañana. El don Juan Arlas, pronuncia to suplicarle de cabida a estas en arriendo al señor Faerron en paz y quien nos ha dejado dándole la última despedida líneas, que se refieren al tan lle- en las condiciones que él propone con numerosos y buenos y el último adiós. Que des vado y traído detalle escolar de asignando la suma de cinco coloque tanto ha hablado «La Nuevi nes mensuales, se autoriza al se-Los franceses, al igual de Prensa» haciéndose eco del dicho nor presidente para que haga el José Rodríguez quien de nuestro querido amigo.

> cuito lo desmintió públicamente [corresponsal de «La Nueva Prencon un telegrama ya conocido del sa», en el número 10 del corriente, ataca al señor Baldioseda con la

Principie el señor Armas por mes, hace nuevas amenazas, que devolver a don Enrique J. Alsya son letra muerta en el criterio dorf el resto del billete de veinte colones que hace algunos meses to en que se ha probado las fal- espera su dueño, pues Alsdorf lo encargó de comprarle algo con Francisco Faerron está desca- esa suma y aun está écte espelificado para llamars: mentor de rando las compras y el vuelto

El Li enciado Faerron tuvo en Para que el juriscor sulto Fae- su casa el piano más de un año. viera y cuando esto sucedió se notó que jamás se cumplió con patentes del gobierno ame- su máquina, se puede as-A propósito de esto, copiamos lo ofrecido respecto a su aseo y

Compruebe Faerron que ya to, a pedimento del expresado pagó el alquiler del piano y prue Faerron, que dice, en lo condu- be Armas lo contrario de lo que Craddock, vive aquí y es un como ahora. También el pro-

Perdone señor Director que recurra a este expediente, pero

Con toda consideración, del

Se garantiza cue el UNGUENTO ta comisione para recibirlo siendo angrantes, con picazón ó externas en

éstas no lo son en el concepto de Ud. ve que han pasado casi tres funerales se efectuaron en la sentido pésame al señor don Iglesia de Santa Bárbara Francisco Argüello y Adeaños y todavía el Licenciado Fae Bendito sea Dios que ya con rron no ha pagado a la Junta de a las 8 de la mañana, a las laida de Arguello, y demás sesó Francisco Faerron ser él el Educación ni un centavo por el autor de tales correspondencia, alquiler del piano. ¿No es esto confesión que ha hecho obligado un fraude a los fondos de edua que se le descubrió su seu- cación? Qué credenciales de ho-Ide él los que dicen: «Geofredo» ese abogado? Así pensará pro-«Ogrelio» y otros tantos; y al ceder este señor cuando forme hecho de que nada menos que su su nuevo hogar? Que el criterio

Su atento S. servidor,

SIGIFREDO CANTO

a cargo de él los gastos de tras 5 á 14 dias 6 se devolverá el dincro lado y conservación del mismo, se Louis E 11 de A.

SERVICIO DE VAPORES

gará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vano-

res CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA

harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limóo,

llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días

sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el

de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y

BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre

Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal,

llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la

de la Elders & Fysses L d. liegaran a Puerto Limón cada

quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la

tarde via Cristobal y Kingston, para Bristol. Inglaterra.

San José, Sers, Sasso & Pirie, Sucesores,

San Jose, 14 de Noviembre de 1924

carga,-Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub-Agentes en

THE TAXABLE AND ADDRESS OF THE PARTY OF THE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Los vapores AAN GIL, SAN BENITO, SAN

Los vapores CORONADO, CAVINA y CAMITO,

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y

M. M. MARSH

Aguas minerales: Kola Doble

Kola Champagne

Cream Soda - Gengerale

Administrador

Principiando con el vapor CALAMARES que lle-

La Piedra del Canal Frente al Banco Anglo

ricano en Washington.

AUGUSTO TREJOS & Cía.

DE HEREDIA

NOTA DE DUELO

distinguido y apreciado, el descanso del recordado don

cual entregó su alma al José. Una vez en el cemen

Creador el viernes 11 de terlo, el señor Cura Presbo.

diciembre en las primeras Castillo, don Jorge Porras y

recuerdos, es el señor don canse en paz el alma de

pende de familias muy dis. Al consignar esta nota de

12 y medla salió el cortejo familia dollente, pidiendo a

funebre al cementerio con Dios resignación para todos.

GRAN FABRICA DE REFRESCOS GASEOSOS

DE TODAS CLASES

Situada en la Calle 5º, entre Avenidas 6º y 8. "Sur

Propietario. JUAN LUIS CAMPOS

Teléfono Núm. 190 - SAN JOSÉ - Apartado Núm. 935

La invención de un nuevo

aeroplano

Washington. - Un nuevo, los cuales no son posibles

vehículo del aire que se es ahora sino solo recorriendo

pera revolucionará la nave- una distancia demasiada lar-

gación aeronáutica, ha sido ga en el suelo. El señor

patentado en la oficina de Craddock declara que, con

El inventor, George L. bre la tierra varias varas

maquinista y electricista co- pulsor o hélice está dentro,

nocido. Su invención permi- y el piloto está sentado con-

tirá la ascensión gradual así fortablemente, protegido del

como el descenso gradual, viento y del frio.

numerosa concurrencia, don-

Corresponsal

cender y aterrizar luego, sin

perder tiempo en correr so-

Hemos sido sorprendidos de el Presbo. Castillo ofrecia

Relijeria, Joyeria y Grabado - Completo surtido de Joyeria alemana y relojes suixos

TODO A PRECIOS BAJISIMOS



Extracto de tomate concentrado

En latas de un cuarto de libra ACABA DE RECIBIR EL

Almacen de Tomás Fernández

Apartado 614 Teléfono 198

LIBRERIA ESPAÑOLA

MARIA v. DE LINES Acaba de recibir un gran surtido de juguetes, de las mejores casas extranjeras,

los cuales venderá a los precios más bajos de plaza. Se ha puesto a la venta el Almanaque

María v. de Lines, para el año 1925.

Doble Grandey Paqueña

THE OWNER OF THE PERSON NAMED AND POST OF THE

Cristóbal.

Lecturas reformistas

clerra el progreso más Inte. despreciables miembros; y resante y trascendente de no hay fibra por pequeña los humanos: conciliar los que sea que no participe de egoismos para hacer con ese beneficio ¿Y qué resulta los iedividuos la familia, cuando hay pobreza de san. con las familias la patria, gre en alguna parte de con las naciones la solidaria nuestro cuerpo? Que el dolor sociedad universal. Síntesis y el clamor no se hacen es. completa de todo el evan perar, con intranquilidad y gello.

adecuados a su fidole pudie: veniencia todos los asocia ra ello conseguirse, la racio. dos deben cooperar al bien nalidad perfecta quedaría estar de los demás. realizada. No es, empero, Los ricos que son arterias verdad.

iras malsanas. Es el Dere- el epulón de la parábola. cho está la panacea para Nótese que he dicho: prevalece sobre las pasiones plotarla, sino que con justi humanas

es incuestionable, y ninguna niega el estancamiento de la otra en la historia ha sido riqueza en manos del egoistan universal, como lo ha si do el cristianismo que la ile va en sus entrañas.

esta idea de Socialismo Cris Auarquismo: estos dos últipueden inculcarsele. Anarquismo, -o desconoci miento de toda autoridad, por una mal entendida igual. dad,-es dest-uctor de toda relación en la sociedad y desguiciador de la familia. El Comunismo es absurdo en lo intelectual, en lo moral, en lo físico, como en los blenes de fortuna: del modo presentado por sus autores Mientras que el Socialismo lo llevamos en nuestra fislo para los miembros del cuer que es el estado que le da vida. En el cuerpo humano toda la sangre afluye al co razón, que no se queda con ella por egulamo, dejaudo

La fermula del ideal en los más fofimos y al parecer ma'estar para el conjucto. Si sólo con los medios Así es que por propla con.

posible: sin el apoyo de la llenas de sangre y vida no fuerza material no es dable deben ahogarse, hasta re que el ideal se imponga a ventar, sin participar a los los intereses egoistas: "No pobres de aquella abundan hay redención sin sangre". cla, de la que ni los ricos Es una satalidad, pero es necesitan, ni puede hacerlos tan felices como haciendo Sin embargo, los servido felices a otros que tanto lo res del progreso, los caudi- necesitan: los ricos que ciellos de las grandes causas, rran sus vidas al clamor del no deben asustarse por los pobre, y cuyas entrañas no obstáculos que les estorban, se mueven a la justicia y a ni dejarae arrebatar por im. la misericordia, ya estáo paciencias febriles ni por retratados con su suerte en

las enfermedades sociales; y 'cuyas entrañas no se mue. el Derecho ha de procurarse ven a la "justicia" y a la principalmente por el empe. "misericordia", separando a no de la propaganda serena los pobres en dos grupos: de la discusión tranquila, del unos que merecen caridad, estudio hondo, del análisis por imposibilidad para gaimparcial de las ideas: con narse la vida; y otros que no la convicción de que lo justo buscan la caridad para excla anhelan "ganarse" la vi Que esta causa es justa da con su trabajo, que les

No predicamos, pues, que a propledad es un robo; no Por eso quiero hacer aquí spiramos al desconocimienuna ciara separación entre to de la autoridad ci al despojo de lo ajeno: ni tampoco tiano y el Comunismo y el formamos una sociedad de mendiges sanos y robustos, mos a nadle honradamente hábiles para ganarse la vida El con el sudor de su frente.

> Vino Legítimo Esterilizado Epecial para enfermos

> Turrón de Alicante y Jijona Legitimo Almacen La Magnolia

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pogía como un modelo perfecto ne en conocimiento de los anunciantes, suscritores y po social y de su corazón favorecedores de esta em-

> SOLO HAY UN "BRUMO QUININA"

ladguidecer y moril de au sencia a los otros miembros; por el contrario, sin tardanza la empuja y distribuye hasta la empuja y distr

RIGHT TORUS Domingo 21 de Diciembre

La más SENSACIONAL CORRIDA de la

El valiente matador de toros

HURORSPR.()

en competencia con el eminente diestro

AIMANSENOII

Continuador del glorioso «Joselito» por su arte y elegancia

GANADO BRAVISIMO, SELECCIONADO POR TOBIAS ESCRIBANO Y GONZALO CASTRO

LA CASA

Jaime Carranza

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, \$ latas y demás artículos de cantina y repostería. - Visi te nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos.

FRENTE AL TEATRO AMERICA \$

www.www.www.ww

PINOTEA

A raiz de los fuertes tem. blores de marzo, se trajeron la capital grandes cantida des de madera de pinotea que la ciencia y la experien. cla habían recomendado co mo la mejor para construcdones de casas que pudieras frecer completas garantías contra la acción de los frecuentes temblores.

La realidad y la práctical hen confirmado que no hay ologúo material de construc. clones que pueda comperer se con la pinotea en seguri dad y economía. Con ella se | han construido casas bellísimas que dan a sus habitantes la convicción profunda de que nada malo les ha de ocurrir aunque se repitieran los temblores del pasado marzo y aún más fuertes.

Por eso estos días cuantos ecesitan construir o reparar sus cisas, están visitando el edificio de la Escuela de juan Rafael Mora, donde hay expuesta al público una gran cantidad de madera de esa clase.

En este importante bazar situado en la Avenida Central, encontrarán ustedes todo cuanto necesiten para habilitar una casa, desde los muebles hasta la vajilla, desde los cortinajes hasta las lámparas. Los que se disponen a casarse, no olviden que este establecimiento, en veinticuatro horas, les puede montar la casa a satisfacción del gusto más exigente.

Exposición de juguetes

LA CASA tiene ahora la exposición de juguetes más completa que se puede imaginar, a precios increibles por lo baratos. Ricos y pobres encontrarán allí para sus hijos los juguetes más lindos, modernos y económicos.

Don Jaime Carranza invita a toda la ciudad a visitar LA CASA. Vayan ustedes a verla, que quedarán satisfechos.

TIRANTES PRESIDENT

ROBERT

No se olvide que por cada colón le daremos un tiquete

La intimidación en

la intimidación en las al partido socialista.

partidos republicano y Gobernador Towner. unionista violó las leyes de elección y robó al

Washington. - El se- partido socialista de miles que un buen pleito. nador socialista de Puerto de votos. Declara que Rico, Santiago Iglesias, los desórdenes fueron sefe también del movi-comenzados por espías y miento obrerista allí, ha elementos deshonrados protestado en contra de con el fin de hacer daño

LINN A. E. GALE

MARITIMAS

es', Cap. de Puerto.

Limón, 18.—Hoy alas 4 hs. zarpó para Ham-

Guatemala, el vapor ale- pido servicio de camiones a Limón, diciemore 17. mán "Teotonia" de 3.914 diferentes provincias, acaban Hoy a las 8 horas fon- tons. y 122 trips Cap. deo el vapor "Ereño" Oto Langer, y despacha de bandera provisional do por John M. Keith. seguro y potente, de solidez costarricense, de 2.311 Pasajeros: Jaques A. Sid, modicoprecio de \$1.025 tons., procedente de In- Marie Yacoba, Sid Gil (mil veloticiaco dolares). glaterra vía Génova, con Carmona, Julia P. de Pueden verse los detalles 33 días de mar, 30 trips., Carmona, Milton C. Dun en la oficina central de San Capitán Carlos Foruria y ham, L. Jubomiro Kuli José. consignado a Felipe J. sich, Antonio Vojvodio, Alvarado y C. Sin carga Salvador Carbone, Vitrreo.—A. S. Rees, Cap. de Puerto.

Mnchas leguas al oriente de la región del Tigris y el Eufrates, en donde los animales hablan, sucedió esta historia. Son sus personajes un gato negro, un gato blan co, y un queso de cabra. Ha bía también un mono.

El gato negro y el blanco. dueños del queso, lo partle. ron por mitad. Pero he aquí que dijo el

gato negro: "I'u mitad es más grande que la mía". Y a ello contestó el gato

blanco: "Es falso, tu mitad es más grande que la mía". Muchas horas discutteron

y acordaron por fin nombrar un árbitro. Fueron a buscar al mono.

El mono cogló una de las mitades del queso, cualquiera de las dos, y dijo: "Efectivamente, esta mitad es la mayor". Y, para Igualarla, le dió un mordisco.

Esa mitad quedó más pequeña que la otra, y para establecer de nuevo la Igualdad, cogló la segunda mitad y le dló a su vez otro mordisco.

En esa forma el mono continuó haciendo justicia.

Viendo los dos gatos que sus mitades respectivas se hacían más y más pequeñas convinieron en que un mal arreglo es más ventajoso

Y le dijeron al mono: "Estamos conf rmes con tu fallo. Devué venos el queso".

Pero el mono contestóles: "Ustedes están conformes, pero la justicia todavía no ha sido satisfecha."

vil del mundo

Los empresarlos de la Costa Rica Motor, quienes fueron los primeros que iqburgo vía Puerto Barrios trodujeron en el pals el tá de recibir una serie de aut s Chevrolet demotor

Este pedido lo hicleron en virtud de que pronto tendre. mos amplias y buenas carre ni pasajeros.-A. S. Re- torio Rollo, Adalbert teras en toda la república, y Kemps. Sin carga ni co' el «Chevrolet» es e única aparato de resistencia, económico en sostenimiento y la marca más acreditada en todo el mundo.

Gran CAFE EUROPA

Frente al Teatro América

BUNKNYMERKE HIMINOCHMAN **REPUSIDAIA**

1 ara "Nochebuena" y "Las Olimpiadas ofresco a mi numerosa clientela exquisitas cenas, comida a todas horas, gran variedad de frutas, confites extranjeros y todos los demás objetos en el ramo propio para NAVI-AD. Visite nuestro establecimiento y se convencerá. Se atienden órdenes a domicilio. Teléfono Nº 434.